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「「「「话语藏真光话语藏真光话语藏真光话语藏真光」」」」— 连达杰牧师连达杰牧师连达杰牧师连达杰牧师 专栏专栏专栏专栏 

 

 

「「「「遵行使命遵行使命遵行使命遵行使命」」」」# 3 篇篇篇篇 

 

奋力承担福音大使命奋力承担福音大使命奋力承担福音大使命奋力承担福音大使命 （（（（太廿八太廿八太廿八太廿八 18-20、、、、太二十四太二十四太二十四太二十四 14）））） 

 

• 「「「「耶稣进前来耶稣进前来耶稣进前来耶稣进前来，，，，对他们说对他们说对他们说对他们说：「：「：「：「天上地下所有的权柄都赐给我了天上地下所有的权柄都赐给我了天上地下所有的权柄都赐给我了天上地下所有的权柄都赐给我了。。。。所以所以所以所以，，，，你们要去你们要去你们要去你们要去，，，，使万使万使万使万

民作我的门徒民作我的门徒民作我的门徒民作我的门徒，，，，奉父奉父奉父奉父、、、、子子子子、、、、圣灵的名给他们施浸圣灵的名给他们施浸圣灵的名给他们施浸圣灵的名给他们施浸。。。。凡我所吩咐你们的凡我所吩咐你们的凡我所吩咐你们的凡我所吩咐你们的，，，，都教训他们遵都教训他们遵都教训他们遵都教训他们遵

守守守守，，，，我就常与你们同在我就常与你们同在我就常与你们同在我就常与你们同在，，，，直到世界的末了直到世界的末了直到世界的末了直到世界的末了。」（。」（。」（。」（太廿八太廿八太廿八太廿八 18-20）））） 

 

• 「「「「这天国的福音这天国的福音这天国的福音这天国的福音，，，，要传遍天下要传遍天下要传遍天下要传遍天下，，，，对万民作见证对万民作见证对万民作见证对万民作见证，，，，然后末期才来到然后末期才来到然后末期才来到然后末期才来到。」（。」（。」（。」（太廿四太廿四太廿四太廿四 14）））） 

 

• 「「「「但圣灵降临在你们身上但圣灵降临在你们身上但圣灵降临在你们身上但圣灵降临在你们身上，，，，你们就必得着能力你们就必得着能力你们就必得着能力你们就必得着能力，，，，并要在耶路撒冷并要在耶路撒冷并要在耶路撒冷并要在耶路撒冷、、、、犹太全地犹太全地犹太全地犹太全地，，，，和撒马利和撒马利和撒马利和撒马利

亚亚亚亚，，，，直到地极直到地极直到地极直到地极，，，，作我的见作我的见作我的见作我的见证证证证。」（。」（。」（。」（徒一徒一徒一徒一 8）））） 

 

 

引言引言引言引言 

  今天，当我们鼓吹传道宣教，要使更多人归在主的名下时，我们须清楚的知道，这并不

是出于某些人的「个人意见」，而实在是因为来自主耶稣的旨意。新约四卷福音书及使徒行

传，都分别记载了复活主的这个吩咐（太廿八 18-20，可十六 15，路廿四 46-49，约廿 21-22，

徒一 8）。是的，属神的羣体必须作出积极响应。 

 

在以上五段经文中，最为人熟悉的，应当是太廿八 18-20 这一段了。一般来说，我们称

之为「大使命」的经文。这段经文，最受人注目的重心是「作我的门徒」（即作主的门徒）。

「大使命」最终的目标，乃是属主的人不断走出去，宣扬福音，使天下的人都归信耶稣基督，

全心祂，以成为主的门徒。文法上，它是一个「命令式」的语句；显而易见，主耶稣是想透

过这番话告诉教会，她必须承担这个福音大使命，是责无旁贷的。1
 是的，凡尊重圣经权威

的人都当看到这个吩咐、这个命令，并且努力去承担。 

                                                      
1
 Donald A. McGavran, Momentous Decisions in Missions Today, Grand Rapids: Baker Book House, 1984, pp.20-26, 

74-83. 
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此外，主耶稣更在太廿四 14 叫我们知道一件事，就是无论世界带给教会有多少困境或逼

迫，天国的福音仍会继续传扬开去，叫万民万族都有机会作出信仰的回应。这经节也指出，

在神的计划中，这福音要完全传遍天下，然后才会见到世界及历史终局（即末期）的来到。

今天，当我们身处在「末期还未临到」之时，而我们也实在受了主的福音委托，那么，我们

应怎样做呢？我的见解是－奋力承担福音大使命！ 

 

 

近代历史上的一些努力近代历史上的一些努力近代历史上的一些努力近代历史上的一些努力 

昔日保罗清楚复活基督对他的宣教呼召和引导，他就奋力把福音遍传众多地区，而他也

成了一位翻天覆地的使徒。今天，省览一下近代宣教历史，我们也发现，同样有些属主的仆

人和基督教会，当有了清晰的领受后，就努力去推进主的福音工作，表明他们确曾努力去承

担这个大使命。 

   

就「「「「普世教会普世教会普世教会普世教会」」」」层面来说，我们看见了，十九世纪末，西方教会很想奋力完成福音大使

命，乃提出一个简单的口号来挑战神子民投身宣教工作，这口号就是「在这一代将福音传遍

天下」。同样，到了二十世纪后期，神又兴起了「主后二千年福音运动」 (A. D. 2000 

Movement) ，目标是在主后二千年，将福音传遍至每一个羣体，并使教会得以在其中建立。

此时，一个新口号又提出来了，就是「这事可以成就－这事应该成就－这事必要成就」。

就在这个时期，全球各地很多教会、宗派及福音机构，都定出目标，盼望在主后二千年将福

音普及于各民、各方、各族中。而尤值得关注的，是这运动聚焦于一万二千个「未得之群体」

----他们大部分都是处于北纬十度至四十度之间，西自西非一直伸展至东面中国大陆沿海的整

个长方形地带。这个运动得到广泛的支持和参与，显明是有基督的心意及出于圣灵的感动。 

 

  就「「「「第三世界教会第三世界教会第三世界教会第三世界教会」」」」层面来说，我们看见，神也曾在他们中间大大作工，要兴起一股宣

教新动力。根据研究和估计，第三世界宣教士人数增加迅速，1988 年约三万六千位，预测 1995

年则为八万六千位左右，而到了主后 2000 年，则会达至十六万多这个数目：尤其叫人惊讶的，

是这个总数目将超越西方宣教士的总数（十三万多）。2
 可见，基督的心意是要更大的使用第

三世界的教会和信徒。 

 

                                                      
2
 熊黄惠玲，「第三世界－宣教新动力」，载于《往普天下去》，九四年四至六月号，13-16 页。 
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  就「「「「华华华华人教会人教会人教会人教会」」」」层面来说，我们也看见很多突破性的宣教行动，诸如：「大使命中心」的

成立，以及它在独联体和东欧所作的福音活动；罗曼华博士十盒宣教录像带的发行，是帮助

华人堂会在宣教培育工作上踏出新一步；由龙维耐医生及蔡元云医生等人促成的「另类」文

化交流中心的出现，试图配合新形势，闯出一条新的宣教道路；香港「中华宣道会海外布道

会」及「宣道会希伯仑差会」合并，于 1995 年七月组成「香港宣道差会」，以加强宣教的动

力；历史性的「全球华人浸信会宣教大会」则于 1995 年八月突破性地在香港举行，这都是难

得一见的聚会……。 

 

  这些现象，反映了一种心愿，就是属神子民既知道福音大使命仍未完成，末期仍未来到，

就愿意借口号来勉励自己，在神的恩典与能力荫庇下，奋力完成这项艰巨的工作。今日，在

这「奋力作工」的历史进程中，愿你我也愿意付出代价，加入这个历程里。 

 

 

两大向度两大向度两大向度两大向度 

  个人认为，我们若想作工有果效，更深广地对万民作见证，以至得见末期早日临到，教

会就必须从两大向度作出努力，就是：「「「「认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命」」」」及「『「『「『「『让宣教的灵让宣教的灵让宣教的灵让宣教的灵』』』』在我在我在我在我

们生命里作工们生命里作工们生命里作工们生命里作工」」」」。现在让我作详细一点的解说。 

 

（（（（一一一一））））    认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命认真委身于福音大使命 

为何我们当如此呢？有两大原因： 

（（（（1））））因这是主耶稣因这是主耶稣因这是主耶稣因这是主耶稣的命令的命令的命令的命令 

  如先前所说，福音大使命中「使万民作我的门徒」（太廿八 19）这句话，本身正是命令

式的语气。主既命令我们必须传扬福音，从本地本乡一直遍及万民万邦，我们自当遵从。教

会是主的身体，主是教会的头；作为头的有「福音传遍天下」的心意，作为身体的就当有这

种心意的实践，就是全然委身于福音大使命了。换言之，主的客观命令已立定了，其心意已

清楚显明了；祂至今没有改变初衷。因此，面对大使命时，教会的响应，只有顺从或不顺从，

作或不作，全心全力地去执行或充耳不闻的不去执行……在其间并没有妥协余地或折衷方法。

如果我们真想奋力完成福音大使命，就必须以一种认真态度来处理，并以委身的行动来证明。 

 

（（（（2））））因有属灵伟人的激励因有属灵伟人的激励因有属灵伟人的激励因有属灵伟人的激励 

  在教会历史上，至少有两位布道家以认真委身于传福音而出名的。一位是宋尚节博士，
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另一位是乔治怀特腓(George Whitefield)；前者是 20 世纪人物，后者则是 18 世纪人物；前者

是华人，后者则是英国人。他们活不同的历史时空里，背景不同，国籍不同，但相同的是他

们以一种十分认真的态度委身于福音大使命，身体力行，务要多人悔改得着救恩。换言之，

他们都具备了一种拼命、拼搏的精神。 

 

  宋尚节有句名言：「有许多人比我好。论解经，我不及倪柝声；论讲道，我不及王明道；

论文字，我不及陈崇桂；论音乐；我不及赵世光；论忍耐，我不及周志禹；论公关，我不及

计志文。我只有一项强过他们，我比他们卖力。」3
 他真的十分卖力，拼命传福音，难怪贾

玉铭牧师评价宋博士一生时说：「他的生命是蜡烛两头燃。」可见他确是一位献尽自己、拼

尽力量的福音使者。 

 

  同样，怀特腓为主的缘故，传福音的行程紧密非常，精力少一点也不能负荷。然而每次

他传福音的时候仍是那么满有热诚和热力，难怪一位历史学者描写他在 1750 年整年的旋风式

事奉时，他竟以「拼命作工直至消耗净尽」(Pushing to the Point of Exhaustion)来作为文章的题

目！4
 

 

既然如此，今日，就让我们得着激励，在传道宣教的工作上有一种拼命、拼博的精神，

以示我们都立志委身于福音大使命。主吩咐我们传福音的话语，既立定在天丝毫不变；它是

如此客观地展示在我们眼前，就让它成为我们的标竿，拉动我们向前努力，投身于「福音传

遍天下」的历程中。但愿我们不怕艰辛，甘心付上代价，以十分认真的态度来摆上，又以锲

而不舍的行动来印证。 

  

然而，叫人感到惋惜是，太多时候我们看见，纵然有人不断强调福音大使命是主耶稣客

观不变的命令，教会肢体应当作出完全并彻底响应；无奈果效不彰，传道宣教的行动也太少

了！为何会这样呢？我的见解是：缺少了依靠圣灵的作工。真的，我们若想奋力承担大使命，

我们还必须掌握圣灵的角色，这也就是第二向度的焦点了。 

 

（（（（二二二二））））让让让让「「「「宣教的灵宣教的灵宣教的灵宣教的灵」」」」在我们生命里作工在我们生命里作工在我们生命里作工在我们生命里作工 

关于这一点，在过去日子，我们似乎有所不足了；我们高举福音大使命一点也没有错，

                                                      
3 Leslie T. Lyall, Flame for God, London: Overseas Missionary Fellowship, 1976, p.164. 
4 Arnold A. Dallimore, Pushing to the Point of Exhaustion, in Christian History, Issue 38, Vol X11, No.2, 1993, pp.26-29. 



 

5 

 

5 

但却忽略了圣灵在传道宣教事工上所扮演的角色，难怪我们的宣教工作未能发挥得淋漓尽致。

今后我们必须多重视圣灵、认识圣灵，这是不可或缺的一环。圣灵在宣教事工上受到忽略，

最明显可反映出来，莫过于这方面中文神学研究书籍的欠缺；简直是寥寥可数。几十年来，

约只有四、五本较象样的学术著作，谈及圣灵与宣教的关系。但感谢主，自 80 年代开始，福

音派教会已越来越看见圣灵在传道宣教方面的重要性；不单在宣教神学理论上有进一步的探

讨和开拓，且在实践上也更多仰望圣灵的权能。 

 

近代最早提醒我们关注圣灵在宣教事工上的重要性的，是一位来华的宣教士，也是一位

英国圣公会知名的宣教学者--雅伦(Roland Allen)。早在 20 世纪初，雅伦就指出，使徒行传

记载初期教会的宣教事迹，从开始到末了，作者路加都十分强调圣灵在其中的参与、引导和

加力。因此，使徒行传带给我们的真理启示，就是圣灵是「宣教的灵」。有了祂，宣教事工

就得到大大的发展。透过使徒行传的记载，我们发现，初期教会可以成功地又热切地传道、

宣教及植堂。最首要的推动因素，不是众门徒大声喊着说，要遵行福音大使命。不是！最首

要原因乃是圣灵，祂在众门徒生命里作工，感动及激动他们；这样，众门徒就被圣灵所「驱

使」(impel)，往这里那里传道、宣教和植堂。总而言之，是圣灵统管一切传道宣教的工作。

到了今天，雅伦的观点已为大多数的圣经学者所接纳。其实，这正是圣经的明确教导啊。5
 

 

让我们再次回到神的话语看一看，主耶稣说：「但圣灵降临在你们身上，你们就必得着

能力，并要在耶路撒冷、犹太全地、和撒马利亚，直到地极，作我的见证。」（徒一：8）这

句话提醒了我们必须注意一个重大要素，才能成功地将福音带进不同的羣体里。那就是「依

靠圣灵」，只有因着圣灵的能力，才可促使福音工作不断扩散和拓展下去。主说：「不是倚

靠势力，不是倚靠才能，乃是倚靠我的灵，方能成事。」（亚四：6）。这是万古常新的道理。

从事宣教工作的人，当寻求圣灵的能力，才可以成功地向万民作见证。神的子民有一通病，

就是享受了神的恩典后，竟不愿与别人分享！犹太人就是如此。神的心意是要亚伯拉罕的福

份流注到其它种族中间（创十二 1-3），祂要以色列民作「外邦人的光」（赛四十二 6）。但

曾几何时，以色列人总是只顾享受神的恩福，却不肯将福音传扬开去；乔纳违抗神吩咐的事

迹就是最好的明证。因这缘故，主耶稣创立了新的以色列羣体后，祂乃强调圣灵的能力。有

了神的灵，新以色列人就会受到催逼，奋力出外传道宣教，从本地本乡到普世万邦，分享和

                                                      
5
 关于雅伦的作品，可参阅，The Revelation of the Holy Spirit in the Acts of the Apostles, (International Review of 

Missions, Vol 7,1918, pp.160-167); David M. Paton ed., The Ministry of the Spirit, London: World Dominion Press, 

1960。 
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见证神的救恩。 

   

  毫无疑问，从事宣教工作一定程度上需要倚靠组织、委员会、人力及金钱等；但我们千

万不要忘记让圣灵（就是「宣教的灵」）在我们生命里作工。固然我们一方面要筹备各项宣

教工作及组织，又搜集各种宣教数据，但让我们切记向圣灵敞开我们的生命，祈求祂的临近、

充满、带领和加力，宣教工作才可展开，向万民传扬福音才可成为事实。 

 

总的来说，第一向度是指主话语中的福音标竿既立定，我们就当奋力摆上。至于第二向

度，则是容让圣灵在我们生命里大能作工，积极推动我们往外传道宣教。请注意，二者并不

是互相排斥的，乃是互相补足的。我们晓得，圣灵是见证基督的灵（约十五 26，十六 14），

也是叫人明白真理的灵（约十四 17，26；十六 13），祂既在我们生命里作工，便会帮助我们

明白基督的命令和真理话语，并驱使我们从心底里去遵行。惟过去我们似乎只看重第一向度

而忽略了第二向度；我们竟在看重「福音大使命」的同时，却忘记了「圣灵」动力也是不可

或缺的。今后，让我们基于圣经的教导而作出平衡的发展。这样，传道宣教的事工就可事半

功倍了！ 

 

 

结语结语结语结语 

我们若想奋力承担福音大使命，不断推动宣教工作，就必须在这两个向度上努力，同时

并进，以致得在众人中产生更大的果效。相信这样，宣教动力就会大大显明；消极上，大家

不会甘于忍受「有罪沉默」(guilty silence)的痛苦，积极上，则会乐意四处宣扬福音，从近处

直到远方！ 
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「「「「遵行使命遵行使命遵行使命遵行使命」」」」# 4 篇篇篇篇 

 

心意更新心意更新心意更新心意更新、、、、顺从神旨顺从神旨顺从神旨顺从神旨 （（（（徒十徒十徒十徒十 1-29）））） 

 

 

引言引言引言引言 

我们广东人有句俗语：「脑筋要识转弯先至得嘅」，意思是我们看事情不能硬从某一个角

度来看，有时我们需要懂得「转弯」，即从另一个角度来看。这样，我们才会把事情看得明白

了。相信这句话对基督徒也有很大的提醒，今日的基督徒也需要学习这方面的功课。那么，

我们可以向谁学习呢？透过使徒行传第十章 1-29 节，是可向彼得学习的；因为他的脑筋晓得

变通，他能够有心意及观念的更新，以至他配合到神的步伐和带领，然后让神的工作、旨意

成就在地上，而他也可完成神交托给他的使命了。 

 

 

彼得有心意更新彼得有心意更新彼得有心意更新彼得有心意更新 

从使徒行传十章 30 节开始，圣经分别记载了哥尼流解释为何特别邀请彼得到访，并其后

使徒彼得向外邦人哥尼流一家宣讲神的话语，然后他们都悔改信主，得以归在基督的国度里。

徒十 30-48 说： 

30 哥尼流说：「前四天，这个时候，我在家中守着申初的祷告，忽然有一个人穿着

光明的衣裳，站在我面前，31 说：『哥尼流，你的祷告已蒙垂听，你的赒济达到神

面前已蒙记念了。32你当打发人往约帕去，请那称呼彼得的西门来，他住在海边一

个硝皮匠西门的家里。』33 所以我立时打发人去请你。你来了很好；现今我们都在

神面前，要听主所吩咐你的一切话。」 

 

34 彼得就开口说：「我真看出神是不偏待人。35 原来，各国中那敬畏主、行义的人

都为主所悦纳。36神借着耶稣基督（他是万有的主）传和平的福音，将这道赐给以

色列人。37这话在约翰宣传浸礼以后，从加利利起，传遍了犹太。38神怎样以圣灵

和能力膏拿撒勒人耶稣，这都是你们知道的。他周流四方，行善事，医好凡被魔鬼

压制的人，因为神与他同在。39他在犹太人之地，并耶路撒冷所行的一切事，有我

们作见证。他们竟把他挂在木头上杀了。40第三日，神叫他复活，显现出来；41不
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是显现给众人看，乃是显现给神预先所拣选为他作见证的人看，就是我们这些在他

从死里复活以后和他同吃同喝的人。42他吩咐我们传道给众人，证明他是神所立定

的，要作审判活人、死人的主。43 众先知也为他作见证说：『凡信他的人必因他的

名得蒙赦罪。』」 

 

44彼得还说这话的时候，圣灵降在一切听道的人身上。45那些奉割礼、和彼得同来

的信徒，见圣灵的恩赐也浇在外邦人身上，就都希奇；46 因听见他们说方言，称赞

神为大。47 于是彼得说：「这些人既受了圣灵，与我们一样，谁能禁止用水给他们

施浸呢？」48就吩咐奉耶稣基督的名给他们施浸。他们又请彼得住了几天。 

 

哥尼流等人都信主了，这实在是一件福音大喜事！但我们切不要忽略一点，就是先有彼

得亲身去到他们中间，并且乐意传讲救恩信息，这事才可成就啊！然而，为何作为传统犹太

人的彼得，竟会打破文化禁忌，进入外邦人哥尼流的家里呢？一言以蔽之一言以蔽之一言以蔽之一言以蔽之，，，，这是由于他曾经这是由于他曾经这是由于他曾经这是由于他曾经

有心意的更新有心意的更新有心意的更新有心意的更新，，，，配合了神的看法配合了神的看法配合了神的看法配合了神的看法，，，，才能有所突破才能有所突破才能有所突破才能有所突破。不然，神的福音救赎工作，此时就只能停

顿，未能顺利展开了。回看一下，彼得心意更新的进程大概如下： 

 

（（（（I））））圣灵在异象中促使彼得作出转变圣灵在异象中促使彼得作出转变圣灵在异象中促使彼得作出转变圣灵在异象中促使彼得作出转变 

那么，彼得是怎样作出心意和观念的更新呢？经文告诉我们，这是因为神向彼得显

明了一个异象。徒十 9-16： 

第二天，他们行路将近那城。彼得约在午正，上房顶去祷告，10觉得饿了，想要

吃。那家的人正预备饭的时候，彼得魂游象外，11看见天开了，有一物降下，好

像一块大布，系着四角，缒在地上，12里面有地上各样四足的走兽和昆虫，并天

上的飞鸟；13 又有声音向他说：「彼得，起来，宰了吃！」14 彼得却说：「主啊，

这是不可的！凡俗物和不洁净的物，我从来没有吃过。」15第二次有声音向他说：

「神所洁净的，你不可当作俗物。」16这样一连三次，那物随即收回天上去了。 

 

在异象中，神让彼得看见一块大布，系着四角，从天缒下来。其后，彼得就发现里

头有很多四足的走兽、昆虫和飞鸟，并且有声音叫他宰了吃。对于一个出生于犹太教的

彼得，这实在是一件绝对不能作的事；因为传统的教导，这些走兽和昆虫、飞鸟都是俗

物，是污秽的，是不可摸、不可吃的。所以对他来说，这是一件不能作的事。然而，神

此时却感动他，并向他说明：神所洁净的，人不可当作俗物来看；他要接纳它，并且要
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吃它。在此，圣灵是要帮助彼得明白这异象的真正意义。 

 

彼得起初对这些事情仍旧想不通，一时难以接受，因为所面对的事与物，确实与他

旧有之观念很不相容的。但感恩的是，他愿意以开放的心去思想这是怎么样的一回事，

并神又要他在当中学习怎么样的功课。其后，形势有了新发展，有哥尼流差来的人来敲

门，与他交谈。在过程中，他慢慢明白到，从上而来的异象，其实是教导他一个很重要

的功课，就是神并不是要彼得真的如实地宰了这些动物来吃；而是实际告诉他，外邦人

在神眼中是宝贵的，所以他要去接纳他们（徒十 17-23）。不要忽略，这都是圣灵在彼得

心中动工啊（徒十 19）！ 

 

17彼得心里正在猜疑之间，不知所看见的异象是甚么意思。哥尼流所差来的人已

经访问到西门的家，站在门外，18喊着问：「有称呼彼得的西门住在这里没有？」

19 彼得还思想那异象的时候，圣灵圣灵圣灵圣灵向他说：「有三个人来找你。20 起来，下去，

和他们同往，不要疑惑，因为是我差他们来的。」（徒十 17-20） 

 

结果，彼得就变通了，明白了神的心意，因此他就开始与这些外邦群体交往，其后

甚至去到他们的家中，向他们传讲福音，让他们也有机会得着救恩（徒十：24-29）。 

 

（（（（II））））彼得愿意顺从神的旨意彼得愿意顺从神的旨意彼得愿意顺从神的旨意彼得愿意顺从神的旨意 

这事情表面看起来很简单，但其实确是有难度的；彼得内里应作出很多心意和思想

的转化，然后才能促成救恩临到哥尼流的家里。十章 28 节正反映了这种隔阂，彼得很清

楚地向哥尼流一家交待说：「你们知道，犹太人和别国的人亲近来往，本是不合例的，但

神已经指示我，无论什么人都不可看作俗而不洁净的。所以我被请的时候，就不推辞而

来……」。在犹太人的传统教导中，他们不轻易接纳外邦人，彼此也是互不往来的。所以

一般来说，犹太人不会到外邦人的家，与外邦人坐席吃饭更是不可思议的事情。但是，

当彼得明白了神的心意后，就是「神所洁净的，他不可看为俗物」，他就愿意顺从主，改

变旧有的，才能达致上述的家访行动。是的，他有了心意和观念的更新，就能跨越宗教、

文化及民族的障碍，并且冲破了很多禁忌和藩篱，而结果就是：哥尼流一家归入基督的

国度里。 

 

总而言之，我们发现彼得在此学到了一个宝贵的功课----心意更新。这样，他就能够
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配合神的引导，完成神交付的宣教任务。那么，今天我们若想自己能够蒙福如彼得一样，

得着心意的更新，哪我们该作出什么操练呢？彼得的经历，会否留下一些线索呢？有的。 

 

 

如何得着心意更新如何得着心意更新如何得着心意更新如何得着心意更新 

第一第一第一第一，，，，我们需要有一颗祷告的心和开放的灵我们需要有一颗祷告的心和开放的灵我们需要有一颗祷告的心和开放的灵我们需要有一颗祷告的心和开放的灵，，，，来观看神的工作来观看神的工作来观看神的工作来观看神的工作。。。。在这一章里，我们很诧

异地看到神了不起的作为----祂一方面在哥尼流身上动工，另一方面祂又同时在彼得身上引

领，然后至终叫两人相会起来，使外邦人蒙救赎的工作成就在地上。我们看见了神的主权和

超然性，终叫整件事情配合得天衣无逢。不错，神真的很妙！但我们切不要因为这样，就忽

略了人应有的准备。 

 

彼得是在什么时候领受异象并其带来的新观念呢？圣经有很清楚的记载。我们看第 9 节，

讲到他领受异象时，正是他在午正「「「「上房顶去祈祷上房顶去祈祷上房顶去祈祷上房顶去祈祷」」」」的时候。是的，他是在祈祷的时候，接

收到从神而来的新观念。另外，我们留意哥尼流又是一个怎样的人呢？圣经也有很清楚的描

述。从使徒行传十章 1 至 4 节我们知道，哥尼流是一个很喜欢祈祷及敬虔的人，他也是一位

祷告常蒙神悦纳的外邦人。他们二人都在祷告中开放自己的心灵，并且都顺从了神的带领。

结果，事情就得以成就。 

 

今天我们若希望得着心意和观念的更新，就是脑筋懂得灵活变通，以配合神的心意，第

一点我们该做的，就是要有一颗祷告的心和开放的灵。这是很重要的，不然很多事情都不能

成就了。但假若我们能够怀着开放的心，并在祷告中等候时，就会发现，纵使面对很多新颖

的思想，我们总不会立即拒绝的；反之，我们会以开放的态度求问神，也会凡事乐意多思想

一下，以致最终都能转变过来，就如彼得在此一样。所以，心意和观念更新之先，第一个要

学习的功课就是持守祷告和开放的心。 

 

第二第二第二第二，，，，就是我们需要勤于思考就是我们需要勤于思考就是我们需要勤于思考就是我们需要勤于思考，，，，并反复思量主的心意并反复思量主的心意并反复思量主的心意并反复思量主的心意。。。。上一点是强调我们在神面前要持

开放的心灵，不要固步自封，不要以为凡事不可改变。至于这一点，则是勤于思考，认真思

想神究竟想我们做甚么。耶稣基督曾教导我们要「尽心、尽性、尽意、尽力、爱主你的神」

（可十二：30）。主耶稣这个吩咐相信我们都非常认同，但其中有一点却是我们经常忽略的，

就是「尽意」爱主这方面了。按我理解，「尽意」一词之意，应该解释为「我们会尽力去思想」

来表达爱神；意思就是我们不要懒于去思想，不要懒于动动脑筋。我们留意到彼得面对这次
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思想冲击时，圣经记载他肯去思想。在 17 节说到异象三次冲击他时，也就是传来的信息与他

过往想法很不一致的时候，圣经说：「「「「他在猜疑之间他在猜疑之间他在猜疑之间他在猜疑之间」」」」，这表示他对有些事情想不通，在消极

层面上，他正在犹豫及反复思量的过程中。 

 

当我们再留意 19 节时，经文说：「「「「彼得还思想那异象的时候彼得还思想那异象的时候彼得还思想那异象的时候彼得还思想那异象的时候，，，，圣灵向他说圣灵向他说圣灵向他说圣灵向他说……」」」」。这节经

文指出：当彼得正积极思考这新颖事情的来龙去脉时，他就听到圣灵的声音和指引了！是的，

思考是很重要的。面对这异象，彼得曾从消极角度上作出猜疑，但如今他更正面作出思想----

「到底这是什么的一回事；无缘无故为何有这异象和话语临到，无缘无故又有几个人来找我，

相信神一定有心意在其中吧！」圣经非常清楚地描述，彼得确是在思想中。 

 

是的，遇到新的事情，我们要做的，就是要定意去思想问题。为什么？因为人之常情，

每当我们遇到一些新思想、新知识时，慑于这些新事物，不知是什么东西，人就很容易怕麻

烦，把它们置之不理。其实，这只是人的惰性表现、只是「鸵鸟政策」罢了！若真的是这样，

我们就只能够停留在旧有的阶段而已；原地踏步，没有突破。但我们在经文中发现彼得并不

是这样的。起初彼得在祷告中开放心灵，面对神的带领；其后他又愿意思想，纵然曾经猜疑，

但最终仍积极想下去，甚至乐意改变自己牢固的旧有想法，以配合神在新形势下所作的新带

领。是的，心意和观念若要更新，「不要懒于思考」乃是不二法门。 

 

第三第三第三第三，，，，就是彼得愿意向其它的肢体寻求印证和共识就是彼得愿意向其它的肢体寻求印证和共识就是彼得愿意向其它的肢体寻求印证和共识就是彼得愿意向其它的肢体寻求印证和共识，，，，并非只个人独断独行并非只个人独断独行并非只个人独断独行并非只个人独断独行。。。。我们看见，

彼得虽然想通了，心意和观念更新了，但他知道这并不是个人的事情，他愿意与其它人一起

沟通、承担，一起踏出这条新的道路。我们从何而知他曾与人有沟通呢？经文有提及：彼得

就邀请了从哥尼流而来的仆人住了一晚，然后在次日，起身和他们同去。此时，当注意彼得

还与约帕六位弟兄一起去（徒十 23，徒十一 12）。换句话说，我们相信彼得曾与另外六位弟

兄有沟通和倾谈的。他们一定是听了彼得分享他要去哥尼流家的原因，他们都认同了他们都认同了他们都认同了他们都认同了，，，，愿意愿意愿意愿意

与彼得一起勇与彼得一起勇与彼得一起勇与彼得一起勇敢面对这些新转变敢面对这些新转变敢面对这些新转变敢面对这些新转变。相信这六位弟兄也并非盲从之辈，彼得喜欢怎么样他们就

怎么样。本来，与外邦人来往，且有可能要一起吃饭，这都是禁忌的事，但他们都愿意了。

从这点我们看见，彼得愿意与肢体建立共识，好印证这事终究是出于神的带领。就是这样，

他们整体的生命更新就出现了，并且以行动突破了种族、宗教和文化等界限，去到哥尼流的

家中传讲救恩之道，事就这样成了。 

 

就让我们学习一件事，当我们有新的领受和思想的时候，我们不要太过「个人化」；我们
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要与人分享，寻得共识，免得我们在此事上也许太过武断、太过主观。当大家有共鸣时，就

可一齐起来面对新的挑战，也可一起冲破诸多的藩蓠和禁忌。彼得与那六位弟兄就是这样做

了，他们很勇敢地作成了神的工。 

 

结语结语结语结语 

但愿我们在宣教路上，都能够成为有心意和观念更新的人；不是守旧的、僵化的，乃是

常常配合神的新带领而去转变的，以致完成使命，让更多人同得福音的好处，就好像这里的

彼得一样。 
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